

議会報告会～議員と話す会～

開催日時：	令和7年11月7日(金)10:00～11:18
開催場所：	松阪公民館
班名	3班
出席議員：	代表者：奥出かよ子、森遙香、田中正浩、深田龍、海住恒幸、吉川篤博 司会進行者：森遙香、報告者：奥出かよ子、 記録者：田中正浩、深田龍、海住恒幸、吉川篤博
参加人数：	4名
意見・要望等： 主な質疑・応答：	<p>■公民館の利活用について</p> <p>Q: 鎌田中学校の公民館が不便。本来の位置づけから逸脱している。夜間を今まで使えなかった。シルバーさんにお願いして、夜間を使えるようになった。誰もが気軽に使えるのが公民館だと思っている。趣味クラブ（カラオケや体操など）の方が、夜や土日は使えないでは困る。次年度からコミセンになるが、鍵もって施錠してどこもやっている、第四だけができない。自治会の会合ですらできないような状態だった。</p> <p>A: 音の出ることはできない。和室がひとつしか使えない。しかも、中学校の利用が優先。ほかに場所がないか協議をしている。</p> <p>Q: 常任委員会で政策討論会をしたことはないのか？</p> <p>A: 文教経済委員会で政策討論会をしたことはない。</p> <p>Q: 他の公民館のように施錠して使えないのがわからない。</p> <p>A: 国の助成金の絡みで、しばらくは改修できないと聞いている。使い勝手の部分が困っているのは聞いている。</p> <p>Q: 地元の人の利用が困るのではダメだと思う。公民館の使用料のことはどうなったのか？</p> <p>A: 社会教育委員からの答申は出ているが、それを市教委が受けてアンケート調査中。</p> <p>（意見）：これまでと同じように無料で使えるようにして欲しい</p> <p>Q: コミセンは全部市営なのか？</p> <p>A: 令和8年度からすべてがコミュニティセンターとなる。運営方式として指定管理者制度を採用しないところは、市の直営となる。</p> <p>Q: コミセンになる目的はなんなのか？</p> <p>A: 地域づくりの拠点となる。物産とかで販売することもできる。幅広く地域の方に活用していただく場所になることを目指している。</p> <p>■防災について</p> <p>Q: 先日の防災訓練中、市の防災無線が聞こえない。役に立たない。小さな受信機を家庭に置いた方が良い。海岸部なんか来たら一瞬だから、耳元で聞こえる状態</p>

	<p>にして欲しい。今の状態ではなんにもわからん。受信機を買うのにお金もそんなにかかるないはず。</p> <p>A:私も防災訓練の際、屋外でも聞こえなかった。小さい受信機を使っている自治会はある。ポケベルの周波数が余っている。津市はそれを考えている。</p> <p>(意見)：議員が声を出さないといけない。うちも近くに中学校があって、大声で聞こえるけど何を言っているかわからない。授業中にJアラートが出る。その2つを改善して欲しい。</p> <p>Q:向きを変えたりしてもらっているが、聞こえるのはサイレンだけ。</p> <p>A:防災放送無線ダイヤルがあるので聞こえなからしたらそちらで聞いてください。</p> <p>Q:混雑したら繋がらないのではないか。</p> <p>A:『松阪ナビ』に登録すれば、そこから見られるし、電話番号を登録すれば、3回まで連絡してくれる。</p> <p>(意見)：国防訓練もして欲しい。</p>
	<p>■その他</p> <p>Q:松阪駅のJRの踏切が近鉄と比べて長い。過去にはJRに意見したこともある。不登校生徒数がG7で一番多い。入札監視委員がいるが、委員長は現在、市民以外の人(弁護士)がしている。なぜ市民じゃない人がやっているのか。</p> <p>A:弁護士の多くは民事専門で、今の松阪市の顧問弁護士は行政も専門とされているからだと思う。</p>
課題：	<ul style="list-style-type: none"> ・鎌田中学校内にある第四校区公民館(コミセン)の在り方 (総務企画委員会と文教経済委員会へ) ・防災無線の在り方(総務企画委員会へ)
代表者所感：	<ul style="list-style-type: none"> ・平日午前開催、4名の市民の方の貴重なお声を聞かせて頂けた。 ・公民館の利活用について、公民館の使い勝手が悪い課題があるとのこと。改善途中ではあるが、地域住民の使い勝手の良いように改善が急がれる。 ・公民館の使用料について議論の途中ではあるが、アンケート調査結果を受けて、多くの市民の意見の反映をさせて結論をだしていく必要性を強く感じた。多くの市民の皆様が利活用できるように丁寧に進めていくことが重要である。 ・長く地域の中心拠点の公民館、市民センターが、どう変わるとかを、地域住民に説明が必要だと感じた。R8年4月からコミュニティセンターになることを、住民自治協議会や自治会長には、説明はしているが、市民に伝わっていない現状がある。 ・防災行政無線が機能していないとのお声があった。今後の防災行政無線のあり方を早急に検討が必要だと感じた。 (防災放送無線ダイヤル、松阪ナビ、防災電話番号登録サービス等周知の必要) ・その他 松阪駅周辺の踏切の件・国防訓練の要請の件・入札監視委員のあり方の件

	<p>不登校児童 G7 で一番多い件等 議員と話す会の重要性を改めて感じた。</p>
--	--

議員と話す会の様子

